




L’édito du maire

juin 2022

Nous avons passé le début du mois de mai le plus chaud et sec jamais enregistré. La végéta-
tion s'en ressent et ressemble en ce début juin à celle de fin août. Les météorologues  
prévoyaient ces pics de chaleur et nous annoncent qu'ils vont être plus nombreux et plus  
intenses dans les années à venir. Le réchauffement climatique est bien là et nous le ressentons 
de plus en plus. L'homme a évidemment sa part de responsabilité dans cette situation. Nous 
avons réussi à augmenter de 50 % la quantité de gaz carbonique dans le ciel ! Il est l'heure de 
regarder cela avec responsabilité. 
Nous pouvons lire la vie de la commune au regard de cette problématique. Tout d'abord  
l'épisode covid étant apparemment derrière nous les occasions de convivialité reprennent. 
Que les associations en soient particulièrement remerciées : Rencontres et Loisirs, le Comité 
des Ploumcoudoumbres, Vernon en forme, les Amis du théâtre à Vernon, l'Association de 
chasse et le Sou des écoles ne manquent pas d'organiser des manifestations où se rencontrent 
leurs membres et les habitants du village dans la bonne humeur. La commune participe  
aussi à cette convivialité avec la traditionnelle castagnade, les animations de l'équipe de  
bibliothèque ou les chantiers collectifs. Oui cette convivialité participe à la lutte contre le  
réchauffement climatique ! Car quand on est bien chez soi on a moins besoin de parcourir le 
monde à grands coups de pétrole ! 
Lutter contre le réchauffement climatique c'est aussi moins se soumettre à la société de 
consommation qui produit beaucoup et qui jette beaucoup. Les ateliers réparation de Xavier 
et Rémy nous montrent qu'énormément d'objets de notre vie quotidienne peuvent être  
réparés et repartir pour une seconde vie. Mieux, ils nous apprennent à les réparer nous même ! 
Sur ce plan la commune a fait le choix d'aménager l'espace en face de la mairie à moindres 
coûts, avec des réalisations sobres et en impliquant au maximum la population. La conception 
commencera à l'automne. 
Lutter contre le réchauffement climatique c'est aussi apprendre à moins dépendre de la voiture. 
La commune a commandé 3 vélos à assistance électrique. Ils seront mis à disposition des  
habitants pour des usages courants à la journée ou à la semaine moyennant un prix de location 
réduit. L'utilisation du vélo s'avère de plus en plus pertinente pour des questions de souplesse 
d'utilisation, de facilité de stationnement, de grand bol d'air ou de coût modique ! 
 
Tout cela est nécessaire mais pas suffisant. La commission transition s'est penchée sur l'idée 
de lancer une vaste démarche avec les habitants pour que notre commune respecte les  
objectifs de réduction de gaz à effet de serre fixés par la loi. Sur la question de l'isolation des 
maisons cela impliquerait que 2 maisons soient entièrement isolées de manière très perfor-
mante chaque année sur la commune. De telles rénovations coûtent entre 80 et 100 000 € 
avec au maximum 35 000 € d'aides. Il n'est pas étonnant qu'aucune rénovation de ce type ne 
soit conduite. Qui a les moyens d'investir quelques 50 000 € dans une telle opération ?  
La commune voudrait-elle apporter ce soutien financier elle ne le pourrait pas non plus.  
La communauté de communes a mené pendant 5 ans un accompagnement des foyers et une 
centralisation des subventions. Elle fait le même constat amer : environ 200 logements ont fait 
l'objet de travaux de rénovation mais aucune rénovation globale performante n'a été conduite. 
L’État lui-même, qui fixe dans la loi cet objectif pour limiter le réchauffement climatique,  
n'a absolument pas les moyens de le concrétiser. Notre système n'a pas les moyens de corriger 
ses erreurs, l'heure est donc au constat d'échec. Mais faut-il encore avoir l’honnêteté de  
reconnaître cet échec. En effet, reconnaître son erreur n'est-ce pas commencer à la résoudre ? 

:: Alexandre Faure



Le conseil municipal

Commission patrimoine 
Max Dodard, Alexandre Faure, Claude Gateau, Baptiste Lecomte, Christophe Vey  

La commission a poursuivi cette année l’inventaire et le diagnostic des chemins et calades de la commune. 
Deux chemins ont été réhabilités : le chemin des Vernades par l’employé communal  

et le site de la Goubienne grâce à deux chantiers participatifs. 
Nous avons en projet la réhabilitation du chemin de Zéral à la rivière  

et le dégagement du bas de la calade de l’église recouverte par la végétation. 
 

Commission école 
Marina Durand, Alexandre Faure, Baptiste Lecomte 

La commission assure les relations entre le personnel de l‘école, l’instituteur et le conseil municipal  
afin que les élèves travaillent dans les meilleures conditions.  

Pour la deuxième année, en relation avec le Sou des écoles, les enfants ont pu bénéficier d’une intervenante  
en Anglais chaque semaine afin de se familiariser avec les rudiments de la langue avant l’entrée au collège.  

Par ailleurs des travaux d’améliorations ont été engagés dans la salle de classe :  
stores extérieurs brise-soleil au Sud et une VMC double-flux pour une ventilation plus efficace.

L’équipe municipale tient à remercier Bérengère Roche qui a quitté  
le Conseil Municipal en Avril 2022 suite à son déménagement  
de Vernon, pour son implication, le temps et l’énergie apportés  
à notre commune depuis son élection.

Commission urbanisme  
Max Dodard, Marina Durand, Alexandre Faure, Claude Gateau, Jean-Yves Labouré,  

Baptiste Lecomte, Marcel-Jean Sagnol, Christophe Vey  
La commission poursuit son travail sur l'aménagement de la place du village : nous avons pris contact avec  
le cabinet "Bivouac" qui assurera la coordination du projet afin que tous les Vernonnais puissent exprimer  

leurs souhaits et établir ensemble le plan d’une place qui réponde au mieux aux attentes des habitants.  
Les demandes de subventions ont été effectuées, leur obtention cet été doit nous permettre  

de démarrer le projet à l'automne. 
Afin de favoriser l’installation de nouvelles familles sur la commune, la commission poursuit sa réflexion  

sur la réalisation de logements communaux. Une première simulation financière a été produite. Une réunion  
a eu lieu avec la perception pour connaître les différentes formes possibles de montage administratif. 

 
Commission voirie et bâtiments communaux 

Simon Cédat, Max Dodard, Alexandre Faure, Jean-Yves Labouré, Marcel Jean Sagnol, Christophe Vey   
Les travaux de réfection de la route de Chamandre au niveau du pont de l’Ile, gravement endommagée par  

la crue du 3 octobre 2021, ont mobilisés une partie des fonds initialement prévus pour d'autres travaux de voirie. 
Nous avons en prévision : la réfection du chemin du Puech, la création d’un parc de stationnement chemin  

de l’Eglise et la réfection d’un mur de soutien route de l’Excourbis, sous le Château.

Commissions municipales 2022
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Commission finances  
Max Dodard, Marina Durand, Alexandre Faure, Baptiste Lecomte, Christophe Vey,  

avec l’indispensable participation de Marie-Claude Rogier, secrétaire de mairie  
Le budget 2022 a été voté lors du conseil municipal du 1er avril 2022. Les dépenses et les recettes  
de la section de fonctionnement s'établissent à 298 374 € et sont réparties de la manière suivante :

Dans les charges générales, environ 9 000 € seront consacrés cette année à la mise aux normes des bouches de défense 
incendie de Latourre et du Bruget qui le nécessitent. 
Une part significative du budget est consacrée à l'investissement avec plusieurs projets qui se concrétiseront cette année.  
La réfection de la route de l'Île emportée par la crue a nécessité de mobiliser des financements initialement prévus 
pour d'autrse projets en 2021.  
Une partie de ces projets sont reconduits en 2022 et de nouvelles réalisations sont prévues :                          
Les projets prévus au budget sont financés par les recettes prévisionnelles de la commune. Dans un contexte de forte 
inflation, le conseil municipal a décidé de ne pas augmenter les impôts locaux encore cette année.

Marie-Claude Rogier  
Secrétaire de mairie  

Nicole Blondé  
Encadrement cantine et garderie scolaire 

Entretien des locaux   
 David Lhyvernet  

Voierie et bâtiments communaux 

Les employés communaux

● 34 343 € de travaux de voirie sont prévus, avec notamment  ; réfection du mur de soutènement de la route  
de l'Excourbis au passage étroit sous le château, réalisation de stationnements dans le secteur de l'église, réfection 
de l'impasse du Puech, goudronnage du dernier tronçon de la route de l'Excourbis. 
● 44 922 € sont prévus pour l'amélioration de l'école : installation de stores brises soleil à l'extérieur des fenêtres, 
installation d'un système de ventilation mécanisé, reprise de la cuisine de la cantine. 
● 35 000 € sont prévus pour l'aménagement de l'espace devant la mairie en concertation avec la population, somme 
pour laquelle une subvention de 80 % est demandée auprès de l'Europe. 
● 7 314 € seront consacrés à l'achat de vélos à assistance électrique pour mise à disposition des habitants pour leurs 
usages courants, dont 50% financés par la Région. 
● Enfin 367 000 € sont fléchés pour l'opération foncière comprenant la construction de logements communaux. 

Commission transition 
Marina Durand, Alexandre Faure, Claude Gateau, Marcel-Jean Sagnol, Christophe Vey 

Cette année la commission a présenté aux vernonnais.es l’acquisition par la commune de Vélos  
à Assistance Electrique (VAE) afin de leur proposer une location à la journée ou à la semaine pour un prix  

attractif. Le projet a été accepté par le conseil municipal pour l’achat de 3 vélos subventionnés à 50%  
par la région. Les vélos de la marque française "Moustache" sont actuellement commandés.  

 
Par ailleurs un nouvel atelier vous sera proposé à la rentrée dans l’objectif que chacun  

puisse calculer son "bilan carbone" et échanger sur ce thème.

David Lhyvernet Nicole Blondé



Nous tenons à remercier les entreprises qui ont contribué au financement de ce bulletin : 

GEDIMAT CAYREYRE 
 Rte de Chapias . Rosières 

LE BON PLANT  
pépinière Reynouard 
Les Plaines . Rosières 

ORPI Charme et Caractère 
ZA Les Vernades .  Rosières 

Commission vie du village 
Simon Cédat, Max Dodard, Marina Durand, Alexandre Faure,  

Claude Gateau, Baptiste Lecomte, Marcel-Jean Sagnol  
La commission s’attache à diffuser très régulièrement les informations :  

celles de la mairie comme celles des associations de la commune.  
Ainsi chaque vendredi sont affichés sur les panneaux (près de chaque regroupement de poubelles) :   

un feuillet jaune "prochainement à Vernon" rassemblant ce qui est organisé dans le village par l’équipe muni-
cipale et les associations pour la semaine à venir ainsi que toutes publications d’actualité de la commune.  

Notre équipe de dévoués "tracteurs" distribuent également dans les boites aux lettres les tracts annonçant 
des évènements sur la commune mais aussi "Vernon, le lien" feuillet regroupant les principales informations 

courantes de la vie de la commune tous les deux mois ainsi que ce bulletin municipal "le nouvel écho" 
présentant notre village et les informations pratiques accompagnant tout au long de l’année  

Vernonnais.es et nouveaux habitants.  
Par ailleurs la commission organise des activités collectives permettant aux habitants de se retrouver et d’agir 

ensemble : chantiers participatifs (sentier de la Goubienne, élagage sous l’église), ateliers (réparations…). 
 

Comité Communal d’Action Sociale 
Simon Cédat, Max Dodard, Marina Durand, Alexandre Faure, Claude Gateau  

Membres extérieurs : Michèle Rodier, Agnès Meyssonnier, Bruno Salvador, Véronique Weinberger 
Etant donné que le repas de fin d’année n’a toujours pas pu être organisé cette année pour des raisons  

sanitaires, les membres du CCAS ont élaboré des colis de Noël à partir de produits de l'agriculture  
et de l’artisanat local à l’intention des habitants de la commune âgés de plus de 70 ans  

et sont allés les leur porter à domicile. 
Une collecte d’urgence pour l’Ukraine a été organisée, deux importantes livraisons de produits de première 

nécessité et d’équipement ont été transmises par l’intermédiaire de la Communauté de communes. 
Le CCAS a monté un projet de Conseil Municipal des Jeunes sur la commune et l’a présenté aux enfants  

et jeunes de Vernon à l’occasion d’un goûter. Aujourd’hui nous n’avons pas enregistré  
suffisamment de candidatures pour le mettre en place mais le projet reste ouvert…

Commission cimetières 
Max Dodard, Alexandre Faure, Claude Gateau, Christophe Vey 

Cette commission temporaire a été constituée afin de travailler sur un règlement communal des deux  
cimetières de Vernon, du colombarium et du jardin du souvenir. Ces règlements, adoptés par le Conseil  

Municipal le 20 mai 2022, sont consultables en mairie et sur le site internet de la commune.

DEKRA 
CEDRIC TOUREL 
ZA Les Vernades 

Rosières 

CENTRAKOR 
ZA Les Vernades  

Rosières 
MAS DE L’AUBEZON 

Café-restaurant . Vernon 
Jean-Luc & Sylvie Allamel

LA BOUSCATERIE DU 07 
Vente de bois de chauffage 

Joyeuse 

GROUPAMA SUD 
ZA Les Vernades  

Rosières 

FRANCK PNEUS 
Joyeuse 

DEBOSS AUTO 
Carrosserie . Rosières

GARAGE MAZOYER-MOLINES 
JOYEUSE AUTO.RENAULT DACIA 

Rte de Chapias .  Rosières 

ROSIERES  
MACHINES AGRICOLES 

ZA Les Vernades .  Rosières

RUFEM EXTRA ELECTROMENAGER  
ZA Les Vernades .  Rosières

RR OPTIQUE VISION PLUS  
ZA Les Vernades .  Rosières

CREDIT AGRICOLE SUD 
RHONE- ALPES  

ZA Les Vernades .  Rosières 

L’ECHOPPE BIO  
ZA Les Vernades 

 Rosières 

NATURE ET LOISIRS  
PISCINES 

Les Granges . Rosières  

CAVE COOPERATIVE 
LA CEVENOLE  

Rosières 



Cocotte et climat fonctionnent tous les deux à la vapeur d’eau.  
Le climat est simplement chauffé par-dessus plutôt que par-dessous. C’est une cocotte à basse 

température propice à la vie. Moins 18°C à l’extérieur et plus 15 à plus 30°C à l’intérieur  
avec réchauffement ces derniers temps. L’énergie c’est la lumière du soleil, 5750K, chiffre qui, 

comme pour les leds, définit les longueurs d’onde émises (lumière blanche). 

Le climat ca fonctionne comme une cocotte minute 

Climat et politique

Le couvercle du climat est semi perméable, 
c’est l’atmosphère. 
Elle laisse passer, pour partie, la lumière 
blanche, l’énergie du soleil, de l’extérieur vers 
l’intérieur. De l’intérieur vers l’extérieur elle  
retient, toujours pour partie, les infra rouges. 
Elle devient de moins en moins perméable 
avec l’augmentation de la quantité de vapeur 
d’eau qu’elle contient. 
Vu de loin dans le fond de la cocotte il y a de 
l’eau, les océans. Il y a aussi de la viande, les 
animaux, l’humanité, et des plantes, la forêt. 
Tout ça absorbe la lumière blanche du soleil 
qui traverse le couvercle et réfléchit des infra 
rouges qui restent en grande partie coincés 
sous le couvercle. 
En fonctionnement normal l’atmosphère- 
couvercle laisse s’échapper une quantité  
suffisante d’infra rouges de l’intérieur vers  
l’extérieur. C’est la soupape de sécurité de la  
cocotte.  
Mais voilà que la "viande", qui a oublié d’où 
elle vient, se met à déstocker le carbone de la 
planète et donc à cracher du CO2 qui élève la 
température dans le fond de la cocotte ce qui 
augmente la quantité de vapeur de vapeur 
d’eau elle-même très sensible à la tempéra-
ture. Plus de vapeur retient plus d’infra rouges 

ce qui ferme la soupape de sécurité et qui  
engendrent plus de température donc plus  
de vapeur et ainsi de suite. Notre cocotte 
s’emballe. C’est le réchauffement climatique.  
Le CO2 atmosphérique actuel représente le 
déstockage carbone que nous avons opéré 
avec la libération sans contre partie et totale-
ment inconsidérée des énergies fossiles,  
déstockage associé à une captation dégradée 
de la photosynthèse au travers d’une défores-
tation accrue pour nourrir de plus en plus de 
bétail. Le CO2 est une molécule très stable 
constituée de carbone et d’oxygène, aussi  
stable que l’eau, H2O. Il ne va pas s’en aller 
tout seul, il va falloir le capter et stocker à  
nouveau le carbone correspondant.  
Il n’y a pas d’échappatoire.  
 
La nature par la photosynthèse sait très bien 
le faire. Il va donc falloir aider la photosyn-
thèse et ça c’est un magnifique projet. La  
photosynthèse, c’est elle qui a amené la vie. 
En résumé, il s’agit donc de reconsidérer nos 
activités par rapport à la vie, au sens de la vie 
et ce qui l’a amenée sur terre.   
En 2022, c’est bien le seul projet politique qui 
paraît avoir du sens.

:: Xavier Cherel



Ami randonneur, si tu grimpes la calade jusqu’à 
l’église, attiré par ce site exceptionnel d’où l’on  
découvre toute la région, tu trouveras toujours le 
porche grand ouvert : c’est une singularité dans 
nos villages où la plupart du temps les églises 
restent fermées, ce qui est souvent frustrant. 
A Vernon, ce n’est pas le cas, alors entre, assieds-
toi sur un banc et ferme les yeux. 
En prêtant l’oreille, tu entendras le vieil harmo-
nium qui accompagne le cœur à la messe. Tu 
entendras la voix puissante de notre ancienne 
doyenne, Madame Barrière qui entonne "Chez 
nous, soyez reine … ". Et si tu ouvres les yeux, tu 
verras l’abbé Becque célèbrant la messe en latin, 
le dos à l’assistance, avec ses petits enfants de 
chœur qui virevoltent autour de lui, il y a là Maxime 
Serret avec son petit surplis qui répond "et cum … 
tutuo" : il mange la moitié de la réponse "Dominus  
vobiscum" car il a hâte de remettre ses vêtements civils 
et de retrouver ses copains à la sortie. 
Le rituel du dimanche est alors parfaitement réglé depuis  
plusieurs générations  : à l’appel de la cloche, les villageois se  
mettent en route dans les hameaux. Depuis l’église, on les voit cheminer 
dans leurs habits du dimanche, à pied, par petits groupes, ils gravissent la calade, arrivent en haut. 
Les plus anciens sont un peu essouflés. On échange les nouvelles. Puis les femmes entrent dans 
l’église et s’installent sur les bancs, plutôt à droite, en attendant le début de la messe. Les hommes, 
eux, restent à l’extérieur pour bavarder. Ils attendent le rappel de la cloche pour entrer  
à leur tour et s’installer sur les bancs, plutôt à gauche. 
La messe ne dure jamais très longtemps, mais tout le village est là sauf quelques irréductibles. 
A la sortie, on reprend les conversations sur le parvis et petit à petit, par petits groupes, tout  
le monde redescend vers les hameaux. Certains s’arrêtent au vieux cimetière, d’autres pas… 
 

 
Voilà, ami randonneur ce que tu entendras, si  
tu fermes les yeux, assis sur le banc dans l’église. 
Beaucoup de ceux que tu auras ainsi surpris  
reposent maintenant dans le vieux cimetière, prêts 
à témoigner. 
 
Avant de partir, tu peux allumer une petite bougie 
à côté de l’autel. D’ailleurs quand tu es entré, tu as 
vu qu’il y avait déjà des bougies allumées (le stock 
est renouvelé régulièrement). 
Ce miracle, cette porte ouverte, nous le devons à  
Lisette Allamel et Mado Pertus, les bonnes fées qui, 
chaque matin et chaque soir, armées de la lourde 
clé, se font un devoir, à tour de rôle d’ouvrir et de 
fermer le porche de l’église. Ce sont elles qui entre-
tiennent un lieu de culte ouvert, vivant, accueillant. 
 
Les messes sont devenues rares, guère plus d’une 
fois l’an, le 30 septembre, pour la Saint Michel,  
la fête du village ou à la demande, ou alors à  
l’occasion des mariages et des enterrements.  
 
 
 

'
Lisette & Mado

L’Eglise en haut du village

une porte ouverte ou fermee



Jean-Luc sonne le glas pour les morts, mais 
l’angelus est maintenant électrique. Autrefois, 
dans les années 50 et 60, c’est Albert Pertus 
qui sonnait l’angelus à la main.  
 
Vernon fait désormais partie d’un regroupe-
ment pastoral autour de l’église de Notre-
Dame dont les prêtres ne sont plus très 
jeunes. Les vocations se font rares sur nos  
territoires et comme l’Afrique est mieux  
pourvue, ce sont désormais des prêtres de 
l’Afrique de l’Ouest (Burkina en particulier) qui 
officient. Ils ne restent jamais très longtemps 
et repartent vers d’autres communes ou en 
Afrique.  
 
Le dernier prêtre dédié à la paroisse de  
Vernon était le père Becque qui vivait à la cure 
de Rosières. Il officiait dans les années 60  
et célébrait la messe à Vernon tous les  
dimanches. C’est lui qui a marié Mado en 59. 
Il prendra sa retraite dans les années 80.  
 
Il n’habitait pas au presbytère où il avait ins-
tallé le chanoine Chalbos qui donnait un coup 
de main. Il y avait également Thérèse, la tante 
de Lisette, qui s’occupait beaucoup de l’église 
et puis Mademoiselle Vermale qui s’occupait 
du linge de l’église (les surplis des petits  
enfants de chœur). 

 
Après le Père Becque, le Père Volle, responsable de la paroisse de Joyeuse a pris en charge en 
plus la paroisse de Vernon. Finalement, c’est vers 2000 que s’organise la grande paroisse Sainte-
Thérèse, autour de l’église de Notre-Dame de Bonsecours, qui gère la pénurie des vocations. 
Vernon n’aura plus jamais de prêtre attitré. Mais l’église a été ravalée, ses jolies pierres sont ainsi 
mises en valeur, le crépi ayant disparu, et 
un éclairage a été installé  : ainsi on voit 
notre église de très loin la nuit. 
 
Qui prendra la suite de Lisette et Mado 
lorsque l’âge venant, elles ne pourront plus 
monter là-haut tous les jours. Vous imagi-
nez tomber sur une porte fermée ?

:: Alain Genel

PS : si d’aventure d’autres parois-
siens ou paroissiennes acceptaient 
de temps à autre de venir aider 
Mado et Lisette à faire un peu de 
ménage, celles-ci seraient ravies 
de leur faire une petite place au 
paradis le moment venu…

Jean-Luc Allamel, 
Sonneur de cloches



Toponymie Vernonnaise

ABEOURADOU (ruisseau de l') Racine occitane abeurar faire boire, arroser. C'est le lieu où l'on va 
faire boire les bêtes. 
 
ALUNE (ruisseau de l') Aucune hypothèse sérieuse retenue.. . 
  
AUBEZON (mas de l') Peut-être lié à un patronyme latin formé sur le préfixe alb- 
 
BAUMICOU (ruisseau de) On connaît tous ce minuscule affluent de la Beaume. Le site de Baumicou 
constitue d'ailleurs à lui tout seul un spectacle...intermittent. 
racine pré-latine balma grotte au pied de la falaise, balma en occitan. La présence du suffixe latin 
-icum reste à expliquer. 
 
BEAUME (la) La racine pré-latine balma reste pour certains auteurs à l'état d'hypothèse. En effet, 
la rivière était begma dans la Charta Vetus de l'église de Viviers de 950 et ripparia begma dans 
Les Estimes de 1464. Or, la racine beg n'est pas élucidée à ce jour.  
On écrit indifféremment Baume et Beaume, les deux graphies correspondant à la francisation du 
dialecte local qui prononçait [baoumo]. 
 
BOIS (les) De toute évidence un lieu boisé ou qui fut boisé.  
racine germanique bosc, de l'ancien saxon busc terrain couvert d'arbres, latin médiéval boscus 
terrain boisé. Le terme bois apparaît en 1080. 
 
BOUCHET (ravin du) Racine occitane bosquet, dont est issu le français bosquet, petit bois. 
 
BRUGES (les) Racine pré-indo-européenne wereik, gauloise vroica, gallo-romaine bruca. En occi-
tan, la bruyère cendrée se dit bruc ou brus, et la bruyère à balais se dit bruja. Notons que pas 
moins de quatre espèces de bruyères coexistent sur la commune de Vernon : la callune (Calluna 
vulgaris), la bruyère arborescente (Erica arborea), la bruyère cendrée (Erica cinerea) et la bruyère 
à balais (Erica scoparia). Aujourd'hui, autour de ce hameau, c'est la callune qui est dominante au 
niveau de la strate arbustive. 
 
BRUGET (le) cf.supra les Bruges - Racine occitane bruguiera, endroit où poussent les bruyères, à 
priori des bruyères à balais, celles que l'on employait pour la montée des vers à soie (bruja en occitan).  
 
CADELS (grange des) Racine latine catellus petit chien, occ cadel petit chien. 
 
CHAMANDRE (ruisseau de) Aucune hypothèse sérieuse retenue.. . 
 
CHAMBON (canal du) Ce canal existe toujours mais n'est plus utilisé depuis l'aménagement récent 
d'une station de pompage.  
Racine gauloise cambo courbe de rivière méandre puis terrain fertile. Il n'est pas étonnant de 
trouver des champs bons près des rivières, puisque celles-ci charrient des alluvions fertiles dans 
la partie concave des méandres. 
 
COURBIER (ranc) Racine pré-indo-européenne ran rocher montagne, rancus attesté au 12ème  
siècle, Mistral signale au 19ème ranc rocher escarpé. 
Racine latine corvus, occitan corp. Peut aussi venir de l'occitan corb courbé. 
Ce serait donc le rocher des corbeaux ou bien le rocher de forme courbe. 
 
COURPATEYRE (ranc de) On a ici probablement affaire à une histoire de corbeaux.  
Racine latine corvus, occitan corp avec un suffixe augmentatif donne corpatas. 
Le ranc de Courpateyre serait le rocher ou l'aire des grands corbeaux. Rappelons que l'occitan 
pour corneille est graula. 
 
 

Cet article fait état de recherches ayant trait à la toponymie, c' est-à-dire l'étude des noms de lieux, sur la commune 
de Vernon. Pour cette étude, nous nous sommes basés sur la carte IGN 2838 OT LARGENTIERE à l'échelle 

1:25000, sur laquelle n'apparaissent pas moins de 28 toponymes concernant Vernon.  
La liste des ouvrages et sites internet consultés se trouve en fin d'article.  

Un grand merci à François et Lisette Allamel pour leur contribution à cette étude. 
Il est bien évident que nous ne formulons ici que des hypothèses, qui ne demandent qu'à être étayées et étoffées. 

Nous nous sommes cassés les dents sur 3 des 28 toponymes, ne pouvant fournir aucun résultat sérieux.  
Lorsque nous évoquons une racine occitane, nous ne voulons évidemment fâcher personne. Il faut envisager la zone 
linguistique occitane dans son sens large, incluant tous les patois locaux, quelles que soient leurs dénominations. 

Cet article fait état de recherches ayant trait à la toponymie, c' est-à-dire l'étude des noms de lieux, sur la commune 
de Vernon. Pour cette étude, nous nous sommes basés sur la carte IGN 2838 OT LARGENTIERE à l'échelle 

1:25000, sur laquelle n'apparaissent pas moins de 28 toponymes concernant Vernon.  
La liste des ouvrages et sites internet consultés se trouve en fin d'article.  

Un grand merci à François et Lisette Allamel pour leur contribution à cette étude. 
Il est bien évident que nous ne formulons ici que des hypothèses, qui ne demandent qu'à être étayées et étoffées. 

Nous nous sommes cassés les dents sur 3 des 28 toponymes, ne pouvant fournir aucun résultat sérieux.  
Lorsque nous évoquons une racine occitane, nous ne voulons évidemment fâcher personne. Il faut envisager la zone 
linguistique occitane dans son sens large, incluant tous les patois locaux, quelles que soient leurs dénominations. 



CROIX (la) Racine latine crux, occ crotz croix. 
 
DEVEZE (la) Racine latine defensum défendu puis defensa terrain réservé, occitan devés  
au moyen-âge. Il s'agissait d'un terrain seigneurial, communautaire ou même parfois appartenant 
à l'église frappé d'une limitation ou d'une interdiction, par exemple coupe de bois, troupeaux... 
 
ESCOURBY (l') Apparaissait sous la forme Lescourbis sur la carte de Cassini au 18ème. Pourrait  
provenir d'un nom de famille évoquant le corbeau ou un état physique d'une personne courbée, 
voûtée. 
 
 



ILE (l') Racine latine insula îlot de maison, ancien français isle. 
Elle s'est formée en 1855 suite à une crue exceptionnelle du ruisseau de l'Alune (source Firmin 
Boissin) qui a modifié le cours de la Beaume. 
 
LATOURRE Racine occitane tor. 
On n'a jamais entendu parler de tour dans ce hameau, mais peut-on déceler dans ce toponyme 
la présence d'une maison-forte ou plus simplement un hameau gardé par de hauts murs ? Il est 
possible aussi qu'un(e) habitant(e) portant le patronyme tourre ait donné son nom au hameau. 
 
LOBRE (ravin de combe) Racine gauloise cumba creux vallée, combe en français apparaît au 12ème. 
Racine occitane obro travail, occupation. 
 
PUECH (le) Racine grecque podion hauteur, latin podium, occ puech, pueg, puig colline mont 
montagne. Toponyme très fréquent, avec une vaste diffusion dans toute la gaule, ainsi qu'en  
Espagne (poyo), Toscane (poggio), Catalogne (puig), Suisse (puezzo). 
 
RIOU (ruisseau du) Racine latine rivus, occ riu ruisseau francisé en rieu. 
Pris au pied de la lettre, c'est le ruisseau du ruisseau, sur le cours duquel exista un petit moulin à 
huile, non loin de sa confluence avec la Beaume. 
 
RODE Racine occitane roda roue. Ce toponyme s'explique souvent par la présence ancienne d'un 
moulin à eau. Mais le mot roda peut nous tromper car il désigne aussi bien la roue que tout chose 
à forme circulaire, et même le buisson qui prend souvent une forme ronde sous le climat médi-
terranéen. Un arbrisseau des coteaux secs et chauds, la corroyère à feuilles de myrte (Coriaria 
myrtifolia) est lo rodoul en occitan. 
 
ROZO Aucune hypothèse sérieuse retenue.. . 
 
SAUTS (les) Racine latine saltus terre non-cultivée vouée à l'élevage. Ce lieu-dit était les saults 
dans les Estimes de 1464. Les romains avaient nommé les divisions de l'espace rural ainsi : ager 
pour les terres cultivables, saltus pour les parcours à troupeaux, silva pour la forêt. 
 
UBAC (ruisseau de l') C'est un ancien lit de la Beaume, jusqu'à la crue de 1855 (cf. supra),  
aujourd'hui un court bras mort en rive droite de la Beaume. 
Racine latine opacus sombre, occ ubac revers d'une montagne exposé au nord. 
 
VERNON Racine gauloise uerna aulne, occ verno. Aurait aussi donné la Vernade (autre toponyme 
de la commune) lieu où croissent les aulnes. Il s'agit en l'occurence de l'aulne glutineux Alnus 
glutinosa, espèce inféodée aux zones humides, que l'on trouve au niveau des berges de la 
Beaume et de certains de ses affluents. 
 
VIDAL Toponyme probablement issu d'un habitant du lieu qui aurait porté ce nom. Vidal dérive 
de vitalis, qui signifiait vital, qui entretient ou qui donne la vie. Vitalis est l'un des nombreux noms 
latins créés par les adeptes de la nouvelle religion dans les premiers temps du christianisme. 
 
VIGIERS Ce toponyme pourrait provenir d'un habitant du lieu portant le nom Vigier. 
racine latine vicarius viguier (officier de justice). 
Autre hypothèse : racine latine vitix occ vige osier vigieira oseraie. On note la présence en grand 
nombre d'une plante utilisée comme osier, le jonc-des-chaisiers (Schoenoplectus lacustris) à l'est 
de Vigiers.

Listes des ouvrages consultés    
    • Toponymie boularenche – Y.L. Martinent - 2009 
    • Dictionnaires des noms de lieux des Cévennes – P. Fabre –  Bonneton 2009 
    • Toponymie occitane – B. et J.J. Fénié – Sud-Ouest 1997 
    • Les vieux patronymes du Vivarais – G. Massot – Septéditions 2020 
   • La petite histoire du nom des villages et autres lieux d'Ardèche – M. Korsak et J.M. Cassagne  
       Septéditions 2015 
 
Liste des sites internet consultés   
    • etymologie-occitane.fr 
    • wiktionnaire 
    • wikipedia

:: Baptiste Lecomte



Ah, ces feux de joie, éparpillés la nuit dans la campagne, éclairant  
faditiquement les hauteurs, perçant de noir les vallons et les plaines, 
cerclant l'horizon d'un bandeau rougeâtre et, dans l'opacité du ciel bleu, 
faisant cause avec les étoiles !... Le spectacle pénétrait mon imagination 
d'enfant d'une impression si profonde qu'il me semble, à chaque anni-
versaire, la revoir et la revivre encore, au plus lointain de mes souvenirs, 
avec toute sa hiératique et mystérieuse poésie, la veillée de la Saint 
Jean de mon vieux village cévenol. 
    
Dès que la nuit tombait, à jour failli, sur la plate-forme d'un rocher quartzeux dominant les toits, on 
apportait les fagots. Chaque famille en fournissait un. En étole et en surplis, le curé aspergeait le bûcher 
d'eau bénite selon la formule du rituel et sanctifiait ainsi une réjouissance qui nous vient directement 
des Etrusques. Aussitôt, le plus ancien du village s'approchait du bois et faisant l'office du Vestale, mettait 
l'étincelle. Attisée, l'étincelle devenait foyer ; les fagots, un à un s'allumaient ; la flamme s'éparpillait, 
crépitante et claire en flocons étincelants. Puis, se concentrant en nappes d'or, brandies dans les airs par 
la bise, ces flammèches formaient comme un immense geiser de feu. Alors commençait la farandole. 
Hommes et femmes, jeunes et vieux, tous y prenaient part, sauf les bambins extasiés qui faisaient galerie 
et dont les cheveux embroussaillés, les figures poupines, au reflet de l'allègre embrasement, s'estompaient 
de tons falots, très drôles. 
 
Cependant, peu à peu, le bûcher croulait, la flamme s'amortissait ; le brasier restait seul. C'était le moment 
d'une sauterie générale. C'était à qui franchirait d'un bond cet amas de tisons ardents. Et quelles raquettes 
d'apostrophes ! Quelles triomphantes fanfaronnades ! Quelles malicieuses ironies à l'adresse des  
maladroits qui manquaient le but ou des jeunesses dont le bas de la jupe sentait le roussi !... Nos pères 
aimaient rire et ils riaient franc. Foule qui s'égaie ne vaut-elle pas mieux que foule qui s'effraie ?  
Aujourd'hui, quand il ne ricane pas, le peuple ennuyé rit jaune. Que voulez-vous ? On a tué en lui  
la spontanéité, l'initiative individuelle. Il doit, sans la moindre envie, s'amuser par ordre, officiellement 
avec l'agaçante intervention du Dieu-Etat. Rien de plus contraire au tempérament de l'alouette gauloise. 
 
Des croyances naïves se rattachaient autrefois aux réjouissances de la Saint Jean. Qui, sans broncher, 
sans trébucher, sans se brûler, faisait le saut périlleux sur l'étincelant brasier, était indemne de maladies 
l’année courante. On attribuait aux tisons carbonisés le pouvoir de neutraliser les maléfices des jeteurs 
de sorts et les bonnes ménines, toujours prévoyantes ne manquaient jamais d'emporter, sur leur pelle de 
cuisine, un de ces merveilleux charbons. J'ai vu aussi des vieillards ne pas se coucher ce soir-là, et près 
des cendres refroidies, attendre que le soleil, décochant ses premières flèches, mî t fin à cette nuit-là, la 
plus courte de l'année, la nuit solsticiale !... Souvenirs de symboles éteints, réminiscences ancestrales 
dont le sens est perdu, légendes, superstitions, qu'importe ! C'était le passé qui se perpétuait, et des  
poétiques superstitions de ce genre n'empêchaient point la vraie foi de régner en maî tresse sur les esprits 
et les cœurs. Depuis qu'on les a détruites, sommes-nous plus chrétiens ? 

Extrait de l’éditorial du 23 juin 1889 
du "Messager de Toulouse" 

Les feux de la Saint −Jean

Firmin Boissin

Firmin Boissin, vit le jour le 17 décembre 1835 à Vernon au mas de l’Aubezon.  
Après des études au petit séminaire d’Aubenas, puis au grand de Viviers, il obtient une licence 
ès lettres à Montpellier. Un poste d’enseignant dans le Vaucluse ne le satisfaisant pas, il devient 
écrivain public à Barcelone, puis copiste à l’Arsenal de Paris, quelques années plus tard, et conti-
nue comme journaliste au Courrier de Rouen, puis rédacteur en chef du "Messager de Toulouse", 
journal important de la région. Sa vie se termine en 1893, à l’âge de 58 ans à l’Aubezon.  
Son œuvre principale, la plus connue des Vernonnais est "Jan de la lune" - 1885 

Documents aimablement prêtés par François Allamel de l'Aubezon

Firmin Boissin



Je viens d'éteindre la télé,  
les nouvelles n'étaient pas fameuses... 
Lasse, je rejoins le jardin et opte pour une  
balade afin d'ensoleiller ma journée. C'est ainsi,  
mon village, notre village, donne du baume au 
cœur, c'est ma parenthèse sans malaise. 
A première vue, ce petit hameau cévenol est une 
allégorie à la virilité. 
En effet, son robuste château médiéval domine 
des faïsses verdoyantes. 
Ces terrasses bâties par des générations de  
paysans-maçons débordent de caractère. On y 
trouve de plantureux châtaigniers aux pelous 
belliqueux sans oublier le Chatus, le Syrah, ou le 
Cabernet, fruits de la vigne et du travail des 
hommes. 
Afin que l'harmonie soit idéale, il manquait à ce 
tableau une touche plus tendre. Cette féminité 
discrète et pourtant intense a tellement à dire. 
Alors commençons doucement...

Je vois ces ruisseaux descendant vers la fougueuse Beaume. J'imagine jadis des femmes  
penchées sur les fontaines en pierre ; Femmes et flux sont indissociables. Je visite notre fameuse 
grotte drapée d'une cascade. Je pense en la voyant à la matrice, à l'essence même de la vie.  
La mythologie a souvent rendu les grottes fécondes et jalousement gardées. Celle-ci est assuré-
ment romantique et parfois même érotique. Plus loin, des barres rocheuses sont si facétieuses 
qu'elles se hérissent de tétines sans aucune pudeur.

Belles des champs



Il y a un lien organique entre l'être et la nature, une osmose 
onirique pourtant enracinée à la réalité. Peut-être qu'en  
dénaturant cette terre on se déshumanise soi-même...? 
Comment imaginer dans cet écrin, que les femmes de chez 
nous ne soient pas fortes et belles. J’ai donc rencontré ces 
dernières semaines les doyennes de notre village. Qu’elles 
soient nées ici ou ailleurs, elles ont toutes Vernon dans leur 
cœur. Comme disait Charles : hier encore elles avaient  
20 ans. Avec gentillesse et malice, elles m’ont confié des 
photos de leur jeunesse et je vous laisse les découvrir.  
Ne les trouvez-vous pas glamour nos belles des champs ? 
 

 Merci à elles, si inspirantes, je les embrasse.

:: Pascale Vey



A la recherche duVillage perdu

Certains d'entre nous ont entendu parler du village médiéval de Saint Etienne  
(ou Sainte Estelle ou encore Sainte Estève). 

Situé au-delà de Morize et sous la Courtoiserie, l'existence de ce village  
-qui aurait eu une église- est perpétuée par la tradition orale... mais pas que ! 

L'équipe de l'association Mémoire et Culture, qui a produit le livre de référence sur Vernon  
paru en 2008, évoque à deux reprises son existence et sa destruction.

Certains d'entre nous ont entendu parler du village médiéval de Saint Etienne  
(ou Sainte Estelle ou encore Sainte Estève). 

Situé au-delà de Morize et sous la Courtoiserie, l'existence de ce village  
-qui aurait eu une église- est perpétuée par la tradition orale... mais pas que ! 

L'équipe de l'association Mémoire et Culture, qui a produit le livre de référence sur Vernon  
paru en 2008, évoque à deux reprises son existence et sa destruction.

Lisette et Franc ̧ois Allamel se souviennent avoir vu aux archives de Notre Dame de Bon Secours 
un document copie ́ sur la dernie ̀re page d'un registre s'intitulant "Les origines de la paroisse de 
Vernon", document faisant explicitement réfeŕence au pillage et à la destruction de Saint Etienne, 
ainsi que de la migration des survivants aux abords du château en 1383. 
 
Les archives de ND de bon Secours ont et́e ́depuis transférées aux archives dioceśaines de Viviers 
ou nous nous sommes rendus ; malgré l'aide pre ́cieuse de l'archiviste M. Gay, impossible de  
retrouver le document et nos recherches aux archives de ́partmentales de Privas n'ont pas e ́té 
plus fructueuses ! 
 
En l'absence de document, nous savons donc très peu de choses sur un événement majeur de 
l'histoire du village. 
Intéressons-nous donc au contexte de l'éve ́nement. 
Le 14ème siec̀le est sans conteste un des siècles les plus sombres du moyen-âge. La grande peste 
(ou peste noire) se de ́clare aux alentours de 1348, on considère qu'en 30 ans la population  
europe ́enne est amputée de plus d'un tiers (environ 25 millions de morts !). 
Par manque de bras,la production agricole s'effondre et la famine et le chaos s'installent.  
Dans de telles circonstances, les structures fe ́odales affaiblies ne font pas le poids et la loi  
du plus fort prévaut ; 
Ce sont les Routiers, bandes armées semant la terreur sur leur passage et rançonnant les  
communautés, souvent menées par des Anglais (on parle presque indifféremment des Routiers 
ou des Anglais) ; 
 

Mas de Morize - Colonne ionique



 
Comme si c ̧a ne suffisait pas, les affame ́s se re ́voltent ; ce sont les Tuchins qui s'en prennent  
aux quelques "riches" de la région. 
 

La disparition de Saint Etienne intervient dans  
ce paysage de de ́solation et de désespoir. 
Le temps a fait son œuvre et ceux qui se promè-
nent aujourd'hui dans le quartier sont bien  
en peine de déceler la moindre ruine, ni même 
de substructure qui rappellerait l’ancien village 
et l'endroit a retrouve ́ sa vocation agricole.  
 
On peut néanmoins émettre l'hypothèse que 
certaines constructions (maison de Rene ́Ney) ou 
certains e ́léments d'architecture en re ́emploi 
(mas de Morize) puissent être des rescape ́s de 
ce village perdu. 
Rien de tangible, rien d'indiscutable ; on voit 
comme la tradition est te ́nue. Les traces écrites 
qui disparaissent au fil des siècles font mourir  
le village perdu une deuxième fois ! 
 
Certains d'entre vous ont peut-être des documents 
ou informations dont nous ne disposons pas ; nous 
serions ravis d'en profiter pour un prochain article 
qui pourrait s'appeler "le village retrouvé" ! 

:: Paul Veyrenc & Claude Gateau

Maison de René Ney - Bénitier ?



A l’ecole de Vernon

 Dans notre école nous sommes 21 élèves, 7 en CE1, 1 en CE2, 7 en CM1,  
6 en CM2. 
Nous sommes divisés en 4  niveaux. 
 
Nous faisons aussi des voyages scolaires avec l'école de Sanilhac, un par an, en 2019  
on est allé à Gaud.  
Depuis on en fait plus à cause du Covid. 
 
Cette année 2022, on a fait une œuvre d'art qui a été  exposée au château  
de Vogüé. Cette œuvre représente de l'art aborigène, elle s'appelle "Soleil d'Australie". 
 
On a aussi fait un atelier de recyclage, on a appris à trier les déchets et le monsieur  
était très sympa. 
On va aussi à la piscine tous les mardis, il y a 4 niveaux 2, 2+, 3 et 4. 
On a une dame qui nous lit des histoires tous les vendredis. 
 
On est allé voir une pièce de théâtre qui s'appelle "Le petit chaperon rouge". 
On a aussi des délégués de classe, nos délégués sont Antoine Faure et Emma Serret.  
On a fait deux réunions dans l'année 2022. 
 
On a un AESH qui s'appelle Bruno, il est ici le vendredi et le lundi. 
On a une prof d’Anglais mais elle est partie il y a pas si longtemps car le cycle était fini… 
 
A Noël on apporte chacun un cadeau et l'enfant le plus grand de l'école pioche  
un cadeau et le plus petit de l'école dit à qui le cadeau revient. 

Axel Combier

'

Dans notre école...

La classe est ré
unie pour présen

ter 

sa création pour
 l’exposition  

"Art Aborigène" 
du château de V

ogüé
La classe est ré
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 l’exposition  

"Art Aborigène" 
du château de V

ogüé



Stéphane est notre maître et directeur 
de l'école. Nicole est la cantinière.                                    
 
A Noël, on amène tous un petit cadeau 
que l'on met au pied du sapin. 
La plus grande de la classe demande  
"pour qui c'est" ? 
Le plus petit qui ne regarde pas dit  
un nom de la classe et on lui donne  
le cadeau. 
 
Le lundi et le Vendredi Bruno l'AVS  
est là, il aide des élèves en difficulté,  
il y a aussi un maître E. 
 
Il y a aussi des délégués, une fille et  
un garçon. 
 
Il y a une prof d'Anglais qui est  
très sympa, on apprend des noms 
d'animaux et des chiffres. 
 
Le dernier jour on a fait le loto et on a 
gagné des chocolats en forme d'argent. 

Je suis dans une école très petite à Vernon. Une école super ! 
Cette année nous avons fait une multitude de sorties comme : 
Nous allons à la piscine tous les mardis matins. Les accompagnateurs sont Cécile, Karine, Virginie et Fred. 
 
Avec l’école nous sommes allés voir GOGO au cinéma de Rosières. 
Pour voir le Petit Chaperon Rouge nous sommes allés au théâtre de Privas, le matin nous sommes allés  
aux archives départementales, nous avons mangé là-bas et l’après-midi  nous sommes allés voir  
la pièce de théâtre. 
A la salle des fêtes de Vernon il y avait des gens qui répétaient leur pièce de théâtre, nous sommes allés  
les voir et nous leur avons posé plein de questions.  
Nous avons été a Vogüé voir des tableaux aborigènes. Nous nous sommes inspirés de leur art  
et nous avons créé un tableau : son nom est Soleil d’Australie. 
 
La dictée se fait tous les lundis après-midis. 
Nous allons à la bibliothèque un mardi sur deux. 
La poésie est faite tous les deux vendredis. 
La cantine est gérée par Nicole et la nourriture est livrée par API. 
A la saison des châtaignes nous allons les ramasser et les parents en font de la confiture.

 Paco & Maeko

Robin Chateau

Et là, on visite  
le musée Castanea 

de Joyeuse  
à la rentrée 2021

Là, on fabrique  
des sablés de Noël  
pendant le temps  
périscolaire



Vernon au fil des mois

Samedi 10  : Les "Ateliers de réparation" reprennent après l’interruption sanitaire…  
les vernonnais.es peuvent à nouveau une fois par mois amener derrière la salle polyvalente 
leurs appareils en panne pour les réparer sous la direction de Xavier. Un gain écologique et  
économique mais aussi un agréable moment pour se retrouver autour d’un café /gâteau.

Vendredi 9  : Voilà un an que la  
nouvelle équipe municipale est en 
place et les contraintes sanitaires 
ont empêché tout rassemblement. 
La parenthèse de l’été entre deux 
périodes de restrictions permet 
enfin aux élus d’offrir leur pot aux 
villageois sur la place de la mairie. 

Jeudi 1 : Comme tous les ans, les 
enfants sont invités au café de  
l’Aubezon par Sylvie et Jean-Luc : 
les grandes vacances approchent et 
boissons, glaces et petits cadeaux 
attendent les élèves de l’école de 
Vernon pour fêter la fin de l’année 
scolaire.

Mardi 29 : L’association de gymnastique pour tous "Vernon en forme" animée par  
Laure Petri s’est offert un apéritif à l’Aubezon histoire de se retrouver autour d’un verre 
à défaut d’une reprise possible de la gym pour cause covid !

Samedi 12 : La compagnie du Théâtre des Chemins nous 
a proposé une balade contée qui fût un réel succès : ponc-
tuée de chants, de légendes et d’histoires vécues elle a été 
créée sur mesure à partir de témoignages de vernonnais.es 
recueillis par des étudiant.es pendant des mois. Elle a réuni 
de nombreux marcheurs sur deux samedis autour de  
souvenirs et d’émotions hors du commun.

Mardi 1 : Un nouveau camion pizza à Vernon "La Pizzaïoletta" 
nous régale un soir par semaine et vernonnais.es comme  
touristes se retrouvent sur les tables de pique-nique, sous  
les châtaigniers. 

JUIN 21

JUILLET 21

Le pot des élus

Balade contée

Goûter de l’école à Aubezon



Dimanche 12 : Le Président de la chasse à Vernon, Georges Nicolas (06.22.61.31.93)  
informe de l’ouverture générale de la chasse ACCA, ce dimanche.

Dimanche 12 : L’association "Rencontres 
et Loisirs à Vernon" réunit ses adhérents 
autour du traditionnel repas annuel à l’au-
berge de Peyre, gourmandise et convivia-
lité étaient au rendez-vous ! 

Samedi 25  : Le 1er chantier collectif organisé par la  
mairie a réuni dans la bonne humeur une équipe de 
volontaires pour l’entretien du sentier de la Goubienne 
afin de le rendre à nouveau accessible aux prome-
neurs. Ce chemin, comme la fontaine sont des lieux 
emblématiques du patrimoine de notre commune qu’il 
était nécessaire de réhabiliter. 

Vendredi 27 et Samedi 28 août : Les "Amis du théâtre à 
Vernon" présentent à la salle polyvalente la Première 
d’après covid de leur pièce "Ne nous laissons pas  
abattre" d’Isabelle Oheix. Quel plaisir de retrouver nos 
acteurs locaux et de renouer avec les activités culturelles !

AOÛT 21

SEPTEMBRE 21

Samedi 11  : Les membres de la "Société Coopérative  
d'Intérêt Collectif Beaume-Drobie Solaire"  domiciliée sur 
notre commune a été heureuse d’inaugurer sa 1ère centrale 
photovoltaïque située sur le toit de la salle polyvalente de  
Vernon mise en service le 16 juin, ainsi que celles de 2 particu-
liers de Vernon et Joyeuse (mises en service les 16 et 17 juin). 
La production totale attendue pour les 3 toits est de 33 000 
kWh/an soit l'équivalent de la consommation de 12 ménages 
de 4 personnes hors chauffage ; deux mois après la mise en 
service la production d'électricité était de 12 450 kWh.

Dimanche 3  : Ce dimanche notre commune a 
vécu une crue spectaculaire de la Beaume à l’Ile 
apportant son lot de dégâts et de destructions.  
Le niveau d’eau atteint fût quasiment équivalent  
à la crue remarquable de septembre 1992 !

OCTOBRE 21

Inauguration des panneaux solaires de la mairie

Repas  
Rencontres  

et loisirs

Représentation de la pièce  
"Ne nous laissons pas abattre"

Nettoyage à la Goubienne

Crue d’octobre  
au pont de l’Île



Jeudi 11  : Enfin les commémorations du  
11 novembre ont pu avoir lieu en public 
cette année : après le discours du Maire en  
hommage à tous les Morts pour la France 
devant le monument aux Morts pavoisé et 
fleuri, les participants ont pu partager un 
verre sur la place de la mairie.

Dimanche 14 : En ce froid dimanche de novembre les 
vernonnais.es sont venus se réchauffer en dégustant 
des châtaignes et buvant du vin chaud sur la place de 
la mairie à l’occasion de la traditionnelle Castagnade 
de la commune, encore un moment de convivialité 
dont le covid nous avait privés en 2020 !

Vendredi 26 : Après de longs mois d’inactivité forcée 
le "Comité des Ploumcoudoumbres"redémarre avec 
de nombreuses manifestations en perspective pour 
2022 et un bureau renouvelé : Marianne Plancher  
à la présidence (07.70.35.04.80), Rémy Belloni pré-
sident adjoint, Max Dodard trésorier, Cécile Béraud 
trésorière adjointe, Régine Quilichini secrétaire et 
Marie-France Laronde secrétaire adjointe.  
Concours de pétanque, feux de la St Jean, exposition 
des artistes de Vernon, repas et soirée dansante,  
soirée à thème sont programmés  : de beaux mo-
ments festifs en perspective !

NOVEMBRE 21

Concours de Pétanque de mai 2022 organisé  
par le comité des Ploumcoudoumbres

Castagnade sur la place de la mairie

Mardi 2 : Suite à l’Assemblée Générale de l’association "Rencontre et loisirs à Vernon" le bureau a été réélu, 
avec à la présidence Mado Pertus (04.75.39.44.08), trésorière/secrétaire Marina Durand. L’activité pétanque 
a pu avoir lieu presque tous les mardis après-midi à la faveur d’un temps clément cette année mais au détri-
ment de la belote ! L’ensemble des adhérents ayant leur pass sanitaire ils ont pu également bénéficier du 
gouter à la salle polyvalente…une année presque normale pour les membres de l’association malgré le covid. 

Lundi 18 : L’Assemblée Générale des "Amis du théâtre  
à Vernon" a permis l’élection d’un nouveau bureau présidé 
par Laetitia Rodier (06.81.85.63.28), vice-président 
Claude Colombet, trésorière Nicole Blondé, trésorière  
adjointe Alice Chastel, secrétaire Gilles Adam, secrétaire 
adjoint Max Dodard. Il a été décidé le travail d’une  
nouvelle pièce pour 2022.  
Chacun tient à remercier Michèle Rodier pour son investisse-
ment au sein de l’association depuis de nombreuses années.

Samedi 23 : L’atelier réparation est 
heureux d’accueillir un nouveau 
"maître réparateur" en la personne 
de Rémy Belloni, cela va permettre 
de répondre au succès croissant  
de cette activité. Désormais "l’atelier 
de Xavier et Rémy" aura lieu les  
troisièmes samedis de chaque mois. 

OCTOBRE 21

Commémorations du 11 novembre

Samedi 6 : Un second chantier collectif a permis au sentier de la Goubienne de retrouver sa superbe, pour 
le grand bonheur des promeneurs. Vous pouvez mesurer l’ampleur de la tache effectuée par l’équipe de 
vernonnais.es et admirer le résultat spectaculaire sur le site internet de la commune, ou mieux : aller vous  
y promener un de ces jours…



Distribution des cadeaux de Noël  
dans la cour de l’école

La vente de pognes pour le Sou des écoles

L’équipe de la bibliothèque

La bibliothèque intercommunale est un 
lieu privilégié de culture et aussi de convi-
vialité au sein de notre village grâce à une 
équipe dynamique ; en ce début d’année 
deux nouveaux bénévoles l’ont rejoint  : 
Anne-Marie Brignone et Claude Colombet.  
Une magnifique enseigne réalisée par  
Isabelle Diem décore la façade et une  
nouvelle exposition de tableaux, ceux  
de Paul Mac Dermott, l’intérieur de la  
bibliothèque : merci aux bénévoles et aux  
artistes vernonnais !  
Responsable : Marie-France Laronde 
06.50.98.52.13

Dimanche 16 :  Traditionnelle vente 
de pognes du "Sou" sur la place de  
la mairie mais aussi cette année de 
calendriers et autres objets réalisés 
par les enfants. Le "Sou des écoles de 
Sanilhac et Vernon" est une associa-
tion qui propose tout au long de  
l’année des actions ayant pour but  
de récolter des fonds destinés au  
financement des activités et sorties 
scolaires. 
Présidente Anne-Sophie Godart  
06.09.87.21.87

JANVIER 22

Jeudi 16 et Vendredi 17  : Les der-
niers jours de classe avant les  
vacances de Noël ont déjà un goût 
de fête pour les élèves de l’école de 
Vernon : repas de Noël à la cantine 
jeudi midi et vendredi après-midi 
échange de petits cadeaux préparés 
par les enfants puis goûter au pieds 
du sapin offert par la mairie. Le mai-
tre, Stéphane, et Nicole, l’employée 
communale leur ont aussi concocté 
des activités spéciales (jeux, confec-
tion de biscuits de Noël….)

Lundi 27 au Mercredi 29  : Tout comme l’année dernière, le repas de fin d’année de la commune 
a dû être annulé pour raison sanitaire. Ainsi les membres du Centre Communal d’Action Sociale 
de Vernon ont préparé en remplacement, à l’attention des vernonnais.es de 70 ans et plus, un colis 
de produits locaux et artisanaux et leur ont apporté à domicile la semaine de Noël. 

DECEMBRE 21



Le Cabas Roulant d’Emmanuel  
Tauleigne sillonne nos routes

Goûter des familles 
dans la cour de l’école

Chantier collectif  
d’élagage des chênes

MARS 22

AVRIL 22

MAI 22

Du mercredi 4 au Vendredi 6 : La compagnie de théâtre "Les affamés" nous a fait l’honneur de 
créer à Vernon la pièce qu’ils présenteront au prochain festival d’Avignon : "la tête en friche" 
tirée du roman de Marie-Sabine Roger. Ainsi pendant 3 jours la salle polyvalente était ouverte 
aux curieux désireux d’apprécier le travail des acteurs qui ont également accueilli les enfants de 
l’école jeudi, de beaux moments d’échange autour d’une pièce tendre et accessible à tous.  
Une représentation sera offerte aux vernonnais.es fin octobre.

Samedi 21 : Même pas découragés par la chaleur, les pétanqueurs de la commune, et de  
plus loin, se sont mesurés dans un concours en doublette organisé par le comité des Ploumcou-
doumbres. Le succès était au rendez-vous pour cette première manifestation d’après covid qui 
a ouvert une nouvelle ère festive à Vernon. Merci au comité pour son dynamisme et à tous pour 
la bonne humeur qui régnait au village en ce beau samedi de mai. 

Samedi 2 : Le chantier collectif d’élagage 
des chênes verts sous l’église a été  
organisé par la commune afin d’éviter 
l’éclatement des rochers et de dégager la 
vue. Une douzaine de Vernonnais.es ont 
assisté Philippe Roux qui a généreuse-
ment mis à disposition ses compétences 
d’élagueur acrobatique. Une journée  
fructueuse et sympathique, supervisée 
par nos anciens. 

Jeudi 7 : L’association de gymnastique 
pour tous "Vernon en forme", peut enfin 
reprendre ses séances après deux ans  
de confinement, certainement préjudicia-
bles à nos muscles et notre ligne ! Tous 
les jeudis de 19h15 à 20h15, animatrice 
Laure Petri - 06.47.81.84.07

Samedi 19 : A l’initiative du Centre Communal 
d’Action Sociale un goûter a réuni les familles 
dans la cour de l’école, ce fût l’occasion pour 
les parents et les enfants de se retrouver et 
pour le Maire d’exposer les objectifs et moda-
lités du Conseil Municipal des Jeunes. Un dos-
sier de présentation a été distribué à chacun et 
par courrier pour les familles absentes. Les 
jeunes de la commune de 8 à 18 ans sont 
concernés, si suffisamment sont intéressés 
l’équipe municipale les encadrera pour la créa-
tion et le fonctionnement d’un CMJ à Vernon, 
la balle est dans leur camp ! 

FEVRIER 22

Lundi 21 : Première tournée du "Cabas Roulant"  
à Vernon  : tous les lundis matin dans différents 
quartiers et à domicile sur demande, Emmanuel 
Tauleigne propose au sein de son camion épicerie 
un large choix de produits. Vous pouvez le contac-
ter pour un renseignement ou une commande au 
06.07.27.44.91



Nous avons le plaisir d’accueillir, impasse de la 
Goubienne, Jeanne, née le 23 septembre 2021.   
Nous nous joignons au bonheur de ses parents 
Margaux Chaptys et Maxime Clouzeau ainsi que 
de son grand frère Lucien.

Samedi 9 octobre 2021 a eu lieu en mairie de Vernon le parrainage civil de Clémence Goguillon 
entourée de ses parents Mauranne et Mathieu, de sa grande sœur Emma et bien sûr de sa  
marraine et de son parrain. L’occasion de partager un engagement autour des valeurs républi-
caines de fraternité, de liberté et de solidarité.

Carnet de la commune

Naissances

Florence et Denys  
Florence Adelbrecht, 56 ans, née à Paris, grandit à Bruxelles, "petit" chef d'entreprise depuis 
1998, dans le design en signalétique (Centres Commerciaux - on vient de livrer La Part-Dieu- 
Aéroport - l'Aéroport de Marseille - , Musée, Parcs à Thèmes en France et un petit peu en Europe), 
qui "grâce " au Covid, a anticipé un rêve de descendre... de quitter la région parisienne et d'aller 
en dessous de Lyon. 
Bref, la vie nous a mis Vernon, petit bijou ardéchois, sur notre route, et nous avons craqué pour 
l’ancienne cure, sous l’Eglise...  
Alors Denys Colin, poitevin, ancien chef, meilleur menu de France, 65 ans, est venu s'installer 
également définitivement au printemps 2022. Il a commencé à vendre ses prestations à un  
Gîte à Balazuc et espère bien les développer au fil des mois.  
 
Aleksandra et Rodolphe  
Rodolphe Guillemin, entrepreneur et homme d’affaires, réside à Ventabren (Aix en Provence), père 
de deux filles. Cela fait des années qu’il se rend de manière assidue en Ardèche, son meilleur ami 
Christian Gerbaud ayant sa maison à Joyeuse. Vernon l’a tout simplement séduit par sa simplicité, 
ses belles balades à vélo, son air pur et il a décidé d’y acheter sa maison, quartier La Croix.     
Aleksandra Baledens, Directeur de ressources humaines, réside à Marseille, sans enfants. C’est 
Rodolphe qui m’a fait découvrir Vernon et l’Ardèche et je ne m’en lasse plus depuis. Chaque fois 
qu’on s’y rend on retrouve cette belle nature, le calme et de très belles balades. 

De nouveaux habitants se présentent...

Parrainage civil

Le 1er avril 2022 fut un grand jour pour  
la commune qui se réjouit de la naissance de :  

Maelia Brochado Lopes, fille de Sandrine 
Lopes de Maghalhaes et Antonio Brochado 

Lopes, quartier Vidal. 
Olivier Cédat, fils de Léa Trigano et  

Simon Cédat, quartier Vigier.

Jeanne & Lucien 

Olivier,  
Léa & Simon 

Maelia



Roland Leber  
Roland Leber est né à Oran en 1937, il a fait toute sa carrière dans l’enseignement, débutant 
comme surveillant au lycée Lamoricière d’Oran. Il poursuit son parcours professionnel en Picardie 
puis en Guyane et le termine en tant que professeur agrégé d’histoire au lycée Lislet Geoffroy 
de St Denis de la Réunion. 
Son épouse Chantal ayant des origines en Lozère, ils achètent leur maison à Vernon en 1981, ce 
qui lui permit de finir sa carrière de professeur certifié en communication et bureautique au lycée 
Gimond à Aubenas. 
Toujours passionné par l’histoire, la lecture, le cinéma, les voyages, Roland consacre sa retraite 
à écrire ses romans : "Toute une vie de Dolores", "Hermann le Badois, de Fribourg à Saïda" qui 
a obtenu le prix littéraire Jean Pomier et fût traduit en Allemand, et "Disparu au Mont Mouchet, 
un français de Tunisie dans la résistance en Auvergne". Ses livres sont disponibles en prêt à la 
bibliothèque de Vernon et en vente à la FNAC, Amazon et les Presses du Midi. 
Durant plus de 40 ans de vie à Vernon il a mis son talent, son savoir, sa générosité et sa gentillesse 
au service des habitants de ce village et des membres de l’association "Mémoires et Cultures", 
notamment lors de la rédaction du livre "Vernon" avec l’aide de son épouse Chantal. 
Leur fille Corinne travaille et vit à Paris. 
Roland nous a quitté le 30 juin 2021.

Suzanne Ubéda  
Jean-Claude et Suzanne Ubéda sont nés tous les deux à Marseille. Jean-Claude a fait sa carrière 
professionnelle sur le port de Marseille comme chauffeur-docker avec son ami Guy Rodier. 
Il épouse Suzanne qui abandonne la coiffure pour se consacrer à sa famille. 
A la retraite ils décident de quitter Marseille pour la campagne, ce sera Vernon pour se rappro-
cher de leurs amis. Ils emménagent dans un premier temps chez Mme Tourre, quartier Latourre 
puis chez Roger Souchère quartier Lacroix où ils resteront 23 ans. Sandra et Serge, leurs enfants, 
viendront les rejoindre avec leur famille. 
Jean-Claude et Suzanne s’intègreront bien à la vie du village. Ils adhèreront à l’association  
"Rencontres et loisirs" : ils étaient fanas de la pétanque et de la belote du mardi mais aussi de 
balades pour découvrir l’Ardèche et ses restaurants. Ils appréciaient particulièrement les repas 
vignerons et leur ambiance, ils étaient de toutes les festivités jusqu’à ce jour de juin 2013 où 
Jean-Claude nous a quitté après une courte maladie, laissant son épouse inconsolable et  
avec de nombreux problèmes de santé.  
Suzanne a rejoint Jean-Claude dimanche 26 décembre 2021, elle laisse le souvenir d’une bonne  
personne, discrète, aimable et toute dévouée à ses enfants, ses 7 petits-enfants et son arrière-
petite-fille.

Famille Rignault 
Nous avons emménagé fin janvier dans l’ancienne maison de M et Mme Gilet route du Chatus, 
nous sommes ravis avec nos filles de devenir des Vernonnais et Vernonnaises !     
Mon conjoint est chef carrossier peintre et moi je suis aide-soignante en reconversion profes-
sionnelle, nous habitions auparavant à Lablachère. 
Notre fille aînée (11 ans) est scolarisée au collège de Joyeuse et la deuxième (6 ans) est scolarisée 
à l'école publique de Lablachère depuis la maternelle. 
Nous recherchions le calme et la beauté d'un village typique Ardéchois, c'est ce que nous avons 
trouvés dans ce très joli village qui est VERNON !  Emilie Rignault 
 
Hélène Cunin 
Ayant acheté une maison aux Bruges après l’avoir découverte au hasard d’une balade lors du 
premier confinement, je me suis installée à Vernon il y a un an et demi. Je travaille à la crèche de 
Rosières et suis originaire des Vosges dont j’ai conservé un accent terrible malgré 10 années 
passées en Ardèche !   

De nouveaux habitants se présentent...

Décès

:: Michèle Rodier

:: Michèle Rodier & Chantal Leber






